

und Österreich unterzeichnet wurden, können beiderseitig günstige Bedingungen für eine schnelle Entwicklung des Warenaustausches geschaffen werden.

Zu den volkswirtschaftlichen Hauptfragen gehört die konsequente Lösung der für den Zeitraum 1981 bis 1985 gestellten Aufgaben auf dem Gebiet der Außenwirtschaft. Dazu bedarf es hoher Leistungen zur Entwicklung der Exportproduktion.

Es ist notwendig, die Produktion neuer und weiterentwickelter devisenrentabler Exporterzeugnisse vorrangig zu steigern und gleichzeitig die Export- und Valutaeffektivität von Erzeugnissen, die den Produktionstraditionen der DDR entsprechen, spürbar zu erhöhen. Das muß bereits bei der Aufgabenstellung für Wissenschaft und Technik und der Planung der Investitionen beginnen.

Es geht darum, den qualitativ neuen Maßstäben an die Entwicklung der Produktion für den Export sowie an Qualität, Veredelungsgrad, Weltmarktfähigkeit und Effektivität unserer Exporterzeugnisse voll zu entsprechen. Dabei muß noch stärker vom Bedarf der äußeren Märkte ausgegangen und die Absatzorganisation des Außenhandels den Bedingungen der internationalen Märkte angepaßt werden; die Erzeugnisse müssen zu den günstigsten Valutapreisen exportiert, die Effektivität der Marktarbeit erhöht sowie Kundendienst und Ersatzteilversorgung weiter verbessert werden.

Ausgehend von den weiterhin ansteigenden Preisen sind beim Import von Roh- und Brennstoffen, Zuliefererzeugnissen und Ersatzteilen strengste Maßstäbe anzulegen.

## VI.

### **Zur Rolle des Staates als Hauptinstrument der von der marxistisch-leninistischen Partei geführten Arbeiterklasse bei der weiteren Gestaltung der entwickelten sozialistischen Gesellschaft und zur Vervollkommnung seiner Leitungstätigkeit**

Liebe Genossinnen und Genossen! Unsere Partei hat der Festigung und Weiterentwicklung der sozialistischen Staatsmacht stets ihre ganze Aufmerksamkeit gewidmet. Unter Führung der Partei erfüllen die Organe des sozialistischen Staates ihre politischen, wirtschaftlichen, sozialen und kulturellen Aufgaben sowie die ihnen übertragenen Verteidigungsaufgaben. Unsere Erfahrungen wie auch die der sozialistischen Bruderländer bestätigen die allgemeingültige Gesetzmäßigkeit, daß im Prozeß der sozialistischen Revolution die Rolle der sozialistischen Staatsmacht ständig wächst. (Starker Beifall.)

Als Hauptrichtung der weiteren Entwicklung der Staatsmacht fordert unser Parteiprogramm die weitere Entfaltung und Vervollkommnung der sozialistischen Demokra-